

# Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO III

REDACCION  
Rambla de San Juan, 53 principal  
ADMINISTRACION  
Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona: miércoles 5 de Mayo de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Tarragona 175 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.  
En el resto de España 6 ptas. trimestre.  
En el extranjero 15 ptas. trimestre. Pago adelantado  
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 631

## LA GUERRA DE ORIENTE

Siguen entre las grandes potencias europeas las negociaciones para una intervención común con el propósito de restablecer la paz en Oriente aún cuando según se asegura, Grecia no haya pedido, á lo menos oficialmente, la protección de Europa contra el turco vencedor.

Parece que en la cuestión de las condiciones de paz existe entre las cancillerías de las grandes potencias algún desacuerdo y este es, á lo que se nos alcanza, la causa de que la intervención no sea ya un hecho.

En el interín se aprestan los helenos á continuar una lucha inútil, por decirlo así, ya que su quebrantamiento es harto notorio, con el solo objeto de lograr, como hemos dicho ya, condiciones menos duras.

En las intermediaciones de Arta, en las cuales se trata de reñir una batalla decisiva, van acumulando griegos y turcos considerables elementos de combate, elementos que es muy posible no se utilicen, y Dios quiera que así sea, porque á última hora han empezado á trabajar eficazmente la reina Victoria, el Tzar de Rusia y los emperadores de Alemania y Austria, empleando toda su influencia personal para que no haya más sangre y se restablezca la paz.

Como en Atenas siguen las manifestaciones hostiles á la familia real, ya no es sólo un crucero ruso si que también un vapor dinamométrico que, con los hornos encendidos siempre y con suficiente presión en las calderas, se halla dispuesto para el inmediato embarque de aquella y su conducción á Copenhague.

El populacho griego insiste en echar el muerto al Rey y á su hijo acusándoles de tener la culpa de las calamidades por que atraviesa el país.

Populacho ciego, apasionado é injusto, lanza sus iras contra las únicas personas capaces de sacar á Grecia del atolladero en que ella misma se ha metido.

El rey Jorge, modelo de hombres y de monarcas, dejó la vida tranquila y dichosa de que disfrutara en Dinamarca su país natal para ocupar un trono del cual echó á su antecesor la revolución. Después de 25 años de reinado feliz durante cuyo periodo ha trabajado incesantemente por la libertad y por la gloria de sus súbditos, ahora que arrastrado por éstos, se encuentra en tan penosas circunstancias, él tiene la culpa de todo, se le insulta groseramente y se le quiere arrojar de un trono que tantos sinsabores le cuesta ¡negra ingratitud!

El rey Jorge, soberano y caballero perfecto, no merece se le trate así y de esperar es que la conducta del populacho patrioter que queda anulada por el buen obrar de la gente sensata y justa que constituye en Grecia la inmensa mayoría de la población y que Europa, que con tanto beneplácito le vió subir al trono, no permita que del mismo eche, aunque sus soldados hayan sido derrotados, pero no vencidos por los musulmanes.

Caso de realizarse tamaña injusticia, presenciaria el mundo entero uno de los sucesos más terribles y repugnantes de la época contemporánea. ¡Grecia destrozada y echado su noble Rey en quince días! y ¿á manos de quién?

¡De los turcos!

Pero Europa, no consentirá, esperémoslo, semejante iniquidad, y olvidando que Grecia la desafió, impedirá á todo trance que sean pisoteadas por los héroes de Armenia la causa de la libertad y de la civilización y que el Cristianismo vuelva á ser una vez más humillado por los otomanos.

Esperamos, pues, que antes de haber transcurrido un par de días, se reciba noticia, ó de una gran victoria de nuestros hermanos de Grecia que detenga el avance de

los turcos, ó de que la Europa cristiana haya dicho al Sultán, espada en mano y cara seria:

¡Basta ya!

## Correo de Madrid

3 Mayo.

Acaba de efectuarse el entierro del ilustre autor dramático don José Feliu y Codina.

El féretro iba colocado en una carroza tirada por seis caballos.

Han presidido el duelo los señores Echeagaray, Núñez de Arce, Bretón, Barco y Párrera.

En la comitiva figuraban todos los escritores y artistas de renombre.

Los artistas dramáticos estaban representados por los de la Comedia, la Zarzuela, Lara, Apolo y otros teatros.

Entre las muchas coronas dedicadas al finado había una de la viuda, otra de la Sociedad de autores líricos y dramáticos, del señor Barco (intimo amigo del señor Feliu), de Bretón, de «Dos amigos» y una preciosa de sus discípulos de esa capital.

Los balcones del teatro de la Comedia estaban enlutados, y las actrices de la compañía que en dicho teatro funciona, vestidas de negro, cubrieron de flores el féretro, en tanto que el señor García Ortega, al frente de los actores, colocaba una corona en la carroza, uniéndose á la comitiva.

El sexteto de la Comedia ha ejecutado una marcha fúnebre al paso del entierro.

Los balcones del Español estaban también cubiertos de negras colgaduras, colocando los artistas que en él actúan otra corona sobre el féretro.

En las calles del tránsito había mucha gente presenciando el postrer tributo rendido al inspirado autor de «La Dolores».

—Telegrafían de Bilbao que los obreros de las minas de Jorro, Balanderas y Oyardun pretendieron entrar en manifestación en Bilbao impidiéndoselo las fuerzas de la guardia civil y los forales.

Los obreros nombraron una comisión para que fuera á conferenciar con el gobernador civil á fin de exponerle sus pretensiones de que se les rebajen dos horas de trabajo.

El gobernador prometió interesarse en favor de los obreros cuya comisión dió á éstos cuenta del resultado de la entrevista.

Los mineros no se mostraron satisfechos de la contestación dada por el gobernador, insistiendo en entrar en la capital al grito de ¡adelante! ¡adelante!

Los forales les impidieron el avance.

Los mineros de Oyardun quisieron reanudar sus trabajos, siendo apedreados por un grupo de 40 individuos.

El gobernador civil conferenció con los patronos, consiguiendo la rebaja solicitada por los obreros, de una hora de trabajo por la mañana y otra por la tarde.

En Puerta Nuevo un grupo quiso también dirigirse en manifestación á Bilbao, habiéndoselo impedido la guardia civil.

En Gandunes se han declarado en huelga 200 mineros, con los cuales ascienden ya á 3.500 los huelguistas de toda la zona.

—He tenido el gusto de hablar con el presidente del Consejo, y acerca del proceso anarquista me ha ratificado que es inexacto que se trate de deportar á los anarquistas absueltos.

Únicamente sufrirán extrañamiento, ha dicho el señor Cánovas, aquellos que resulten condenados á esta pena.

Es cierto, ha añadido, que irán á Rio de Oro los anarquistas condenados á extrañamiento por negarse los gobiernos de Italia, Francia y Alemania á que residan dentro de sus fronteras.

Allí, en Rio de Oro, añadirán colonia los anarquistas.

Pasando á otro asunto, nuestro ilustre

interlocutor ha negado también certeza á la versión de que las Cortes celebrarán únicamente cuarenta sesiones.

El Gobierno se propone discutirlo todo, ha dicho, y las sesiones durarán todo el tiempo que exijan las circunstancias.

Supone el señor Cánovas que el debate político lo plantearán las oposiciones con cualquier pretexto y no tomando por base la comunicación del Gobierno dando cuenta de sus actos en el interregno parlamentario como ha dicho algún periódico.

—Telegrafían de Cádiz que han zarpado de aquel puerto con rumbo á Mahón los destróyers «Terror» y «Furor».

—Han fallecido en Cádiz tres de los soldados últimamente desembarcados en aquel puerto, procedentes de Cuba.

—Un telegrama particular de Manila dice se calcula que se acabarán dentro de quince días las operaciones emprendidas en la sierra al Sur de Cavite.

Añade el telegrama que los insurrectos han aprovechado el plazo de descanso dado á las tropas para rodear de trincheras á Naic.

El general Primo de Rivera se propone ir á Indán por Silang, faldeando el Sungay, pasando después á Termate y Maragátón, desde donde regresará á Manila.

Por ser esta parte donde van á emprender las operaciones muy quebrada, ha sido necesario prescindir de las acémilas para la conducción dn víveres y municiones, siendo contratados 2.000 indios para que hagan el servicio.

La fiebre palúdica se ha extendido mucho en el litoral, temiéndose que con las lluvias invada aquella las alturas donde se encuentran nuestras fuerzas.

—Según manifestaciones de caracterizados carlistas, éstos persisten en su actitud de retirarse de los próximos debates parlamentarios, á menos que importantes acontecimientos aconsejasen lo contrario.

Sin embargo, es posible que la actitud del partido carlista sufra una modificación, pues se dice que un diputado de los más significados del partido trata de promover un debate acerca de la influencia de la masonería en Filipinas, la cual parece trata de presentar como causa determinante de la rebelión.

—Ha estado en Palacio á ofrecer sus respetos á la Reina, el médico primero de Sanidad don Félix Trigo. La augusta señora ha dispensado una acogida cariñosísima al bravo defensor del fuerte Victoria, prometiendo interesarse por la recompensa á que tanjaillardamente se ha hecho acreedor.

—Se asegura que en las primeras sesiones que celebren las Cortes se procederá á la aprobación de actas graves, entre las cuales entre las cuales figura la del señor Vaamonde, oficial mayor del Ministerio de la Gobernación.

Dícese que cuando sea proclamado diputado el señor Vaamonde irá á ocupar su puesto en el Ministerio de la Gobernación el gobernador civil de esa señor Hinojosa.

—En vista de las indicaciones por cable recibidas en el Ministerio de la Guerra, se procederá en breve á la revisión del material de telégrafos para su envío á Cuba, suspendiéndose el envío de personal.

—Los diputados y autoridades de Huelva han elevado al ministro de la Guerra una reclamación contra el acuerdo del capitán general del distrito, disponiendo que sean conducidos al hospital militar de Sevilla á 300 mozos de aquella zona.

—El señor Navarro Reverter ha negado que el Banco de España trate de acaparar todas las operaciones del Estado.

—Telegrafía de Nueva York que no cabe ya la menor duda que la nueva ley de tarifas norteamericanas será en breve aprobada en la Casa Blanca por gran mayoría de votos.

—El ministro francés de Marina ha ordenado la inmediata construcción de dos cazatorpederos de alta mar de 311 toneladas cada uno de desplazamiento, que se llamarán «Espingole» y «Fauconneau», con un radio de acción de 2.300 millas, á la velocidad de 14 nudos por hora.

## Política jocosa

CÓRTEES

Palabra española por sus cuatro costados; por eso es la que mas se usa entre los españoles con preferencia á las traducidas del extranjero, que significan la misma cosa.

En las antiguas que celebraban nuestros antepasados, aunque se hablaba menos que en las modernas, se hacía más; y á pesar de celebrarse en los tiempos del absolutismo, defendían con más energía y dignidad los derechos é intereses populares.

Diganlo si no las celebradas en la villa de Monzon en el año 1.585, reinando el despótico Felipe II, en las que hay oposiciones y reclamaciones en favor de los pueblos contra la arbitrariedad de los virreyes y aun contra las regalías de la corona que honraban y darian fama á los más ardientes tribunos de la época.

Las Cortes del gobierno representativo son aun muy jóvenes pues nacieron el año 12. La cualidad principal que domina en ellas es la palabrería, se parecen algo á una reunión de cotorras y papagayos.

Si los que las forman hicieran más y hablaran menos; si se acordasen del pueblo más que de sus personas; y si hiciesen de ellas un tribunal para defender en él con patriotismo los derechos é intereses de sus comitentes, en vez de una escalera para subir á los mayores destinos, las Cortes modernas podrian ser muy provechosas. Pero esto sería pedir peras al olmo y el olmo no da peras nunca; sólo cria mosquitos que chupan la sangre con la mayor habilidad.

J. R. A.

## Extracto del Boletín oficial

Aprobación de registros de varias minas.

—Por el Gobierno militar se anuncia vacante una plaza de escribiente provisional en la Subinspección de este cuerpo de ejército.

—Relación circunstanciada de las compras de artículos de inmediato consumo verificadas en la tercera decena de Abril último por las Factorías de subsistencias y utensilios militares.

—Edictos de segunda subasta de fincas del agente ejecutivo de Molá y La Figuera.

—Alcaldías:  
Las de Mas de Barberans, Pallaresos, Montroig, Gandesa, Freginals, Albiñana, Ametlla y Rasquera sacan á subasta el arriendo de los derechos de consumos.

La de Uldecona anuncia vacantes las plazas de farmacéutico y médico de dicho pueblo y la de Barbará la de médico.

Las de Vllaseca y Tortosa encargan la busca y captura de los prófugos Juan Salvadó Ferré, Pedro Baldiri Salvadó y José Brescoli Roca.

Las de Horta, Alforja, Sau Carlos de la Rápita y Salomó manifiestan tener expuesta la matrícula de la contribución industrial.

Las de Vandellós, Cebellá del Condado, Pradip, Poboleda, Cunit y Catllar hacen saber que tienen expuesto el padrón de cédulas personales.

—Sentencia del Juzgado de esta capital contra doña Dolores Llorens Mascaró.

—El Juzgado municipal de Bisbal de Penedés anuncia vacante la plaza de secretario del mismo.





PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

Table with multiple columns: ARTICULOS, Pesetas, Peso ó med., and Plazas. Lists various goods like wine, oil, and flour with their respective prices and origins.

ANUNCIOS

DISPONIBLE

LA PARISIÉN
CORSETERÍA
Calle de la Unión, número 2, bajos.—TARRAGONA



Es la casa que tiene en formas para corsés los más cómodos, elegantes y de última novedad.

HECHURA PARISIÉN

princesa, corsé amazona, duquesa y de rejilla. Corsé higiénico y las renombradas fajas abdominales para las señoras ventrosas.

Especialidad á medida y á precios sumamente económicos.

CALLE DE LA UNIÓN, NÚM. 2, BAJOS
TARRAGONA

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 1.75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas, pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan á precios convencionales.

EL DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una Sección comercial en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Transatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.-TARRAGONA